

## Viernes 13 de Noviembre del 2009

Última modificación 13.11.2009

El Financiero FMI pide buscar otros motores de crecimiento lejos de EU SINGAPUR, 12 de noviembre.- El Fondo Monetario Internacional (FMI) dijo que el débil ahorro de Estados Unidos obligará a los países emergentes, incluido China, a buscar nuevos motores de crecimiento. "Cuando las familias estadounidenses decidan ahorrar más, la buena noticia es que se reducirá el déficit, no sólo el fiscal, sino también el de cuenta corriente", comentó el director gerente del FMI, Dominique Strauss-Kahn, en una entrevista con el canal de televisión CNBC. "Pero la mala noticia es que entonces tendremos que buscar otros motores para el crecimiento", agregó. Explicó además, que no ve que el desempeño del dólar esté decayendo. Asimismo, se declaró sorprendido por la resistencia del dólar durante la crisis financiera mundial. Ya antes, el 30 de octubre, Dominique Strauss-Kahn había alertado que los alentadores datos económicos de Europa y Estados Unidos no significan que la crisis global haya acabado. El Estado, mal administrador de empresas: Téllez Clara Zepeda Hurtado A pesar de sus avances históricos, México perpetúa en instituciones y en mecanismos de transacción que no son de mercado, y que no representan una economía capitalista. "Digámoslo con todas sus letras: seguimos teniendo empresas y sectores que no operan con la eficiencia que deberían", reconoció Luis Téllez Kuenzler. El presidente de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) afirmó que la economía de mercado de nuestro país, curiosamente, nunca se ha dejado de tener desde antes y después de la Revolución, la cual inició en 1910. Gasto social fracasa en disminuir iniquidad Viridiana Mendoza Escamilla Aunque México destina casi la mitad de su presupuesto al gasto social, los niveles de efectividad de los recursos en el combate a problemas como la pobreza no es muy alta en comparación con otros países. Por ejemplo, México y Polonia presentaban índices similares de desigualdad. Sin embargo, tras la aplicación del gasto social, la brecha disminuye en más de 20 puntos (de coeficiente de Gini) en Polonia, mientras que en México se mantiene igual. Por otro lado, en cuanto a la asignación de recursos, 46 por ciento de los apoyos se concentra en los dos quintiles de mayores ingresos de la población, mientras que en Chile es en los dos quintiles más bajos donde se concentra 71 por ciento de los recursos destinados a gasto social. Tardará en frenarse el desempleo, dice el IMEF (Jeanette Leyva Reus) Pese a que la economía mexicana muestra ya signos de recuperación, el mercado laboral tardará todavía en hacerlo, ya que el incremento en la población económicamente activa avanza a un ritmo mayor que el empleo. Por ello, el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF) estimó que será hasta el primer trimestre de 2010 cuando las cifras de desempleados empiecen a disminuir. Sin embargo, como consecuencia de la crisis y del paquete fiscal aprobado para 2010, la inflación se incrementará en índices cercanos a 4.7 por ciento, cuando este año se había logrado situarla en casi 4 por ciento. Esto, debido a que el impacto del incremento en los impuestos sobre la Renta (ISR), al Valor Agregado (IVA) y Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) será del orden de 1.4 por ciento en la meta inflacionaria. Jonathan Heath, presidente del Comité de Estudios Económicos del IMEF, detalló que en los primeros seis meses del próximo año la inflación será presionada. Pero dependiendo del desempeño que tenga, el Banco de México decidirá si realiza cambios en las tasas de interés, modificando la pausa monetaria que mantiene hasta ahora. Cierran 10 mil 730 empresas en 11 meses Arturo Robles Las expectativas de que la recesión económica tocó fondo en octubre fueron apoyadas por la incorporación de mil 675 empresas a los registros del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Se trata del mayor número de altas en un mes desde mayo de 2008, y la mayor afiliación de unidades económicas desde noviembre de ese año, cuando se reportaron los primeros cierres de negocios por la crisis económica. A este aumento se suman las 442 altas de septiembre; sin embargo, el saldo desde noviembre del año pasado arroja la cancelación de diez mil 730 centros de trabajo, la mayor cifra de los últimos 15 años. Los registros del IMSS indican que los mayores cierres de noviembre de 2008 a octubre de 2009 se registraron en la zona norte del país, con cuatro mil 460, es decir 42 por ciento de las bajas totales. Urge replantear esquema de apoyos al sector agropecuario (Héctor A. Chávez Maya) A tres días de que concluya la ampliación del plazo que autorizó la Secretaría de Hacienda para que los gobiernos de los estados cumplan con su aportación (paripaso) para ejercer los recursos federales, al menos 14 no estarán en condiciones de hacerlo como consecuencia de las dificultades financieras derivadas de los recortes de presupuesto, dijo Carlos Torres Avilés. El secretario general de la Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Agropecuario (AMSDA) advirtió que ello significará un subejercicio de 26 por ciento de los 64 mil 447 millones de pesos que debía ejercer la Sagarpa este año, es decir 16 mil 800 millones, afectando los apoyos al sector agropecuario y provocando el riesgo de generar conflictos sociales graves. Azota fuerte crisis a la industria manufacturera Ivette Saldaña El sector manufacturero mexicano registra su peor desempeño de los últimos años, y se prevé que su Producto Interno Bruto (PIB) cierre 2009 con una caída de 10 por ciento, en el mejor escenario, y en el peor, de menos 15 por ciento, que significaría el desplome más fuerte desde 1981. Tal descenso no es sólo resultado de la crisis económica, sino también del aumento de las importaciones y el cierre de empresas en el país. Mientras en la década de los noventa 35 por ciento del empleo inscrito en el IMSS lo generó la manufactura, ahora se redujo a 25 por ciento. Enrique Dussel Peters, investigador de la UNAM y coordinador de la publicación Monitor de la Manufactura Mexicana, dijo que ante la situación actual del país prácticamente "el corto plazo está perdido. No hay mucho que hacer en crecimiento económico ni generación de empleos", pero sí a largo plazo para revertir la tendencia. El Reforma Acecha Brasil a México José Eseverri Ciudad de México (13 noviembre 2009).- Brasil puede ver una mejora en su calificación crediticia, al tiempo que la de México está en observación con perspectiva negativa, lo que expertos vaticinan como un potencial próximo empate. Si bien esta situación no puede asegurarse, es un escenario posible, advirtió en entrevista, Stu Schweitzer, estratega de Mercados Globales de JP Morgan. Brasil se encuentra un nivel arriba del grado de inversión, mientras que México está tres grados arriba, pero bajo observación negativa por Fitch Ratings y Standard & Poor's (S&P) debido a la debilidad fiscal por caída de ingresos petroleros. Las agencias han señalado que esperarán a que el paquete presupuestal sea aprobado antes de tomar una decisión sobre modificar o no la calificación de México. Cotiza dólar menudeo a 13.25 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (13 noviembre 2009).- El peso mexicano registra ganancias por un debilitamiento del dólar tras la divulgación de cifras económicas en Estados Unidos que mostraron un

amplio déficit comercial en septiembre. Al menudeo, la divisa estadounidense se compra en 12.85 pesos y se vende en 13.25 pesos, 4 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. Hoy en las operaciones interbancarias, el dólar Spot se compra en 13.153 pesos y se vende en 13.170 pesos a la venta, 1.8 centavos menos respecto al cierre anterior. En las sucursales cambiarias de Banorte se compra en 12.80 pesos y se vende en 13.30 pesos. Mientras en el aeropuerto capitalino, en Consultoría Internacional, el dólar se cotizaba en 12.98 pesos a la compra y 13.28 pesos a la venta. Pide México entren más países a la APEC Ciudad de México (13 noviembre 2009).- México defendió este viernes en Singapur el rápido ingreso de Colombia y Costa Rica a la APEC, una vez expire la moratoria de ampliación del Foro en el año próximo, destacando que ambos países cumplen con los requisitos para ser admitidos en el grupo. "Ojalá le demos la bienvenida a más países del continente americano que han podido desarrollarse de una manera importante como Costa Rica o como Colombia", dijo el Secretario Economía, Gerardo Ruiz Mateos, en la reunión anual de la APEC que se cierra el fin de semana con una cumbre de los líderes de sus 21 economías. Ruiz Mateos explicó que Costa Rica y Colombia son países que tienen un comercio importante con los países asiáticos y no son miembros de APEC por ese periodo de moratoria decretada en 1997 y vigente hasta el año próximo. Abre BMV con repunte de 0.13% Sandra Reyes Ciudad de México (13 noviembre 2009).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registra altibajos en seguimiento de las bolsas estadounidenses luego de darse a conocer indicadores económicos en Estados Unidos y Europa. Hoy el Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica a las 9:00 horas en niveles de 30 mil 796.25 unidades, un repunte de 0.13 por ciento, es decir 42.18 unidades. Hoy en la BMV, el volumen de operación hoy es de 6.1 millones de acciones con un importe de 174.2 millones de pesos. En tanto, las emisoras que registran ganancias resaltan: CIE B, con 3.81 por ciento; CNCI B, con 2.73 por ciento; ICA \*, con 2.03 por ciento; DINE B, con 1.72 por ciento; GEO B, con 1.70 por ciento. Las emisoras que registran pérdidas resaltan: ARA \*, con 1.68 por ciento; CODUSA \*, con 1.62 por ciento; CICSA B-1, con 1.35 por ciento; URBI\*, con 1.12 por ciento; GFINBUR O, con 1.01 por ciento. Sube crudo a dls. 77.78 en EU Ciudad de México (13 noviembre 2009).- El crudo ligero estadounidense subía arriba de los 77 dólares por barril el viernes, impulsado por la renovada debilidad del dólar, pero los elevados inventarios de combustible en Estados Unidos mantenían limitadas las ganancias del costo del petróleo. Los futuros del crudo estadounidense ascendían 54 centavos a 77.48 dólares por barril, después de haber bajado más de 2 dólares en la sesión anterior. En las operaciones del viernes en Asia, los precios cayeron incluso a 76.0 dólares por barril, mínimo en casi un mes. El crudo Brent ascendía 73 centavos a 76.75 dólares. El petróleo se desplomó el jueves cuando la Administración de Información de Energía (EIA por sus siglas en inglés) de Estados Unidos, reportó que las existencias de crudo y subproductos en el país crecieron más de lo esperado la semana pasada. Descarta FMI nueva recesión en EU Ciudad de Singapur, Singapur (13 noviembre 2009).- El director general del Fondo Monetario Internacional (FMI), Dominique Strauss-Khan, descartó el viernes en Singapur que Estados Unidos vuelva a entrar en recesión cuando concluya su plan de reactivación presupuestaria. "No creo que un escenario de una recaída sea probable. Hay algún riesgo, pero no creo que suceda", agregó Strauss-Kahn en la reunión anual del Foro de Cooperación Económica de Asia-Pacífico (APEC) que se celebra en Singapur. En cuanto a la economía mundial, el director general del FMI dijo que está en la senda del crecimiento, aunque admitió que en 2010 y 2011 será más bajo que el índice registrado antes de la crisis. Prevé BM obstáculos en economía en 2010 Ciudad de Singapur, Singapur (13 noviembre 2009).- El Banco Mundial (BM) advirtió el viernes en Singapur que la economía mundial enfrentará serios obstáculos el año próximo, incluyendo un desempleo a gran escala en los países desarrollados, burbujas de activos y un regreso al proteccionismo. En una presentación durante la reunión anual del Foro de Cooperación Económica de Asia-Pacífico (APEC) que se celebra en Singapur, el presidente del Banco Mundial, Robert Zoellick, dio una lista de potenciales problemas para la economía mundial que intenta salir de la peor recesión desde 1930. "La razón por la cual estoy hablando de esta cuestión es porque estamos en un punto de la reactivación en el que la confianza es muy importante", dijo Zoellick. "Si quedan burbujas de activos que no se han solucionado correctamente, se puede minar la confianza en 2010, que es el año que más preocupa", indicó el presidente del Banco Mundial y ex representante norteamericano de Comercio. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/75207.html> Lecciones de las crisis: 95 vs 09 Ramón Lecuona Valenzuela\* Las crisis mexicanas de 1995 y 2009 se parecen en que el PIB se contrajo drásticamente: 6.2% en la primera y alrededor de 7% en la segunda. Décimas más, décimas menos, una caída de 8% del ingreso real per cápita en cada uno de estos episodios contraccionistas. Fuera de eso, son mucho más las diferencias que las similitudes, tanto en lo que a causas como a efectos de las crisis se refiere. Desde una perspectiva general, entre dichas diferencias destacan: 1. En 1995 el descalabro de la economía se debió a errores en el manejo de la política económica interna. En 2009 la crisis se originó en el exterior: Estados Unidos enfrentó la peor recesión después de la legendaria depresión de los años 30. 2. Hace 14 años el ajuste de la economía generó una devaluación del peso de 100% e inflación anual de 52%. Actualmente, el tipo de cambio se depreció 20% en promedio y el aumento de los precios es inferior a 5%. Este contraste ha sido muy significativo en términos de su impacto distributivo, pues la estabilidad de precios, producto de políticas fiscal y monetaria prudentes, ha protegido el poder adquisitivo de los trabajadores, mismo que se devastó en 1995. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/75208.html> El autoempleo como alternativa Bernardo Mendoza Ruiz Alejandro Borja Márquez es presidente ejecutivo de SYSE, una firma especializada en la promoción de exposiciones y ferias comerciales en la ciudad de México. Con 30 años de experiencia, alista el primer encuentro sobre autoempleo con el ánimo de reunir a compañías que ocupen a capital humano que pueda trabajar desde el hogar y a gente interesada en obtener un ingreso adicional en los tiempos libres o como actividad principal de sustento. En entrevista asegura que el objetivo de la feria es aprovechar la coyuntura económica que enfrenta el país en materia de empleo, por lo que del 25 al 27 de marzo de 2010 se realizará la primera edición de ExpoAutoempleo en el World Trade Center. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/75210.html> Crudo lleva a la baja a mercados Ixel Yutzil González Los mercados accionarios del mundo cayeron ante el retroceso de los precios internacionales de materias primas como el petróleo. El Dow Jones bajó 0.91%, a 10 mil 197.5 puntos, y la Bolsa Mexicana cayó 1.09% a 30 mil 759.9 unidades. El petróleo de

referencia West Texas Intermediate registró un precio de 77.27 dólares por barril, un descenso de 2.41% o 1.9 dólares, como consecuencia del reporte de las reservas del hidrocarburo que registraron un crecimiento mayor a lo esperado por los analistas. El menor consumo de gasolina y petróleo en hogares y empresas refleja la debilidad del gasto privado <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/75221.html> Industria del plástico se desploma 8% La industria del plástico cayó 8% en 12 meses, lo que llevó a la pérdida de 15 mil empleos, por el cierre de 200 empresas y 200 más en huelga, dio a conocer el Instituto Mexicano del Plástico Industrial (IMPI). En conferencia anual, el presidente del IMPI, Rafael Blanco Vargas, comparó la situación actual con la de otros años, cuando la industria mantenía crecimientos de 3% a 5% anual. Afirmó que las importaciones, la falta de financiamiento, de capacitación y apoyos gubernamentales alteraron el ritmo de crecimiento de las 3 mil 500 empresas del sector, además de que solamente 150 tienen alguna certificación y con ello posibilidad de competir. El también vicepresidente de la rama del sector plástico de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), explicó que de esas empresas, 60% son micro, 24% pequeñas, 12% medianas y 4% grandes empresas. Expuso que la energía representa hasta 20% de los costos del sector, lo que contribuyó a que al menos 5% del total de estas empresas esté en quiebra técnica y 20% cambie de giro para convertirse en proveedoras de los importadores. El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/11/13/bmv-bajaBMV>, a la baja La Bolsa mexicana caía el viernes, asimilando cifras de Estados Unidos, el mayor socio comercial de México, que ponían en duda la recuperación de la economía más grande del mundo. El principal índice accionario, de la BMV, el IPC, bajaba % a 30,730.21 puntos, en una sesión volátil. "Salió venta de inversionistas institucionales luego de la cifra de confianza al consumidor en Estados Unidos", dijo un operador. La confianza del consumidor estadounidense cayó a inicios de noviembre a su menor nivel en tres meses, en medio de débiles expectativas sobre el empleo y el ingreso. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/11/12/mezcla-mexicana-baja-us220> Mezcla mexicana baja US2.20 El crudo mexicano de exportación perdió este martes 2.20 dólares respecto a su cotización anterior, para venderse en 71.07 dólares por tonel, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). La consultora Bursamétrica también divulgó resultados a la baja para los crudos de referencia en los mercados internacionales, debido a que los inventarios mostraron mayores incrementos, indicativo de una débil demanda en Estados Unidos. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/11/12/oro-cede-tras-tocar-nuevo-record> Retrocede el precio del oro Nueva York.- El oro retrocedió desde un máximo registrado el jueves debido a la recuperación del dólar, luego de que unos pedidos del seguro de desempleo más débiles de lo previsto en Estados Unidos afectaron el apetito por el riesgo. El oro al contado avanzó a un récord de 1.122,85 dólares la onza en el comercio asiático. Su fortaleza ayudó a dar impulso a otros metales preciosos, con el paladio, el platino y el rodio alcanzando sus niveles más altos en más de un año por compras especulativas en el mercado. Pero la tarde del jueves, el oro al contado XAU operó a 1.107,20 dólares la onza frente a los 1.117,45 dólares al cierre el miércoles en Estados Unidos. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/11/13/fmi-alerta-sobre-flujos-capital-paises-emergentes> FMI alerta sobre flujos de capital a países emergentes Singapur.- El jefe del Fondo Monetario Internacional dijo que los flujos de capital hacia los mercados emergentes reflejaban el panorama positivo para esas economías, pero advirtió que podrían desestabilizar a las monedas y los precios de los activos. "El resurgimiento de los flujos de capital a los mercados emergentes, incluyendo varios en Asia, está presentando desafíos de políticas (monetarias)", dijo el director gerente del FMI, Dominique Strauss-Kahn, según el texto de un discurso que pronunció en Singapur. Agregó que el flujo de fondos a las economías emergentes era un signo del renovado apetito inversor por activos de mayor riesgo mientras se normalizan las condiciones financieras tras el impacto de la crisis. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/11/13/eu-registra-deficit-comercial-mas-alto-10-anos> EU registra su déficit comercial más alto en 10 años Washington.- El déficit comercial de EU se amplió en septiembre a una tasa inesperadamente alta del 18.3% la mayor en más de 10 años, luego de que los precios del petróleo subieran por séptimo mes consecutivo y las importaciones de China aumentarían. Según un reporte oficial difundido, el déficit comercial mensual creció a 36,500 millones de dólares, desde una cifra revisada de 30,800 millones en agosto. Los analistas de Wall Street esperaban que el déficit subiera modestamente en septiembre, a unos 31,650 millones de dólares. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/11/12/peso-finaliza-baja> Peso finaliza a la baja, cierra en \$13.18 El peso se depreció el jueves 0.27%, según el precio final del banco central, ante un dólar fortalecido y por cobertura de posiciones previo a un fin de semana largo en México, en el que debe concluir la discusión legislativa del paquete económico 2010. A su nivel referencial a 48 horas, la moneda mexicana retrocedió 3.60 centavos a 13.1800/13.1840 por dólar. Según datos del Banco de México, el peso osciló en la jornada entre 13.1475 y 13.2650 unidades por dólar. El dólar se apreciaba globalmente frente a una canasta de monedas por ajustes técnicos, luego de que un reporte semanal sobre solicitudes de seguro de desempleo en Estados Unidos fortaleció a la divisa. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/11/12/agricultura-organica-triplicaria-ganancias> Agricultura orgánica triplicaría ganancias Los agricultores mexicanos podrían duplicar o hasta triplicar sus ganancias con la exportación de productos orgánicos, una vez que certifiquen sus cultivos en la Secretaría de Agricultura. El director general de Ferias Latinoamericanas, Armando Zenteno, explicó que muchos productores, en el mismo lugar donde producen, hacen ventas a mayoristas e intermediarios que comercializan, incluso rematan productos en mercados tradicionales como centrales de abasto. "El tema es que el empresarios entienda que le van a pagar el doble o triple su producto si lo saca de su tierra y lo lleva a los mercados emergentes", dijo en entrevista luego que presentó la quinta edición de Latin American Food Show 2010 (LAFS). <http://eleconomista.com.mx/notas-online/internacional/2009/11/13/eu-abrira-investigacion-comercial-contra-mexico-china> EU abrirá investigación comercial contra México y China Washington.- Un panel comercial de Estados Unidos aprobó abrir una nueva investigación contra China y México por presuntas prácticas comerciales desleales en la comercialización de tubos de cobre. La decisión se conoce apenas días antes de que el presidente Barack Obama se reúna con autoridades chinas en Pekín. La Comisión de Comercio Internacional de Estados Unidos decidió por 6 votos contra 0 respaldar una investigación del Departamento de Comercio para determinar si China y México están vendiendo

tubos de cobre sin costura en Estados Unidos a precios injustamente bajos. Los productores estadounidenses han pedido que se impongan aranceles antidumping del 60.50% sobre las importaciones desde China, que en el 2008 rondaron los 446.3 millones de dólares. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2009/11/13/index.php?section=economia&article=026n1eco> Acumula el salario real 19 meses de rezago ante la inflación: STPS Roberto González Amador El salario real de los trabajadores registró en octubre una nueva caída para acumular 19 meses consecutivos con incrementos menores a la inflación, hecho que analistas interpretaron como una muestra de que continúa el deterioro del mercado laboral. La pérdida de poder adquisitivo de los salarios &ldquo;constituye una fuerte limitante&rdquo; para que el consumo &ndash;uno de los motores del crecimiento interno&ndash; se recupere a corto plazo, consideraron Sonia Machain y Arturo Vieyra, analistas de Banamex. Información actualizada esta semana de los indicadores oficiales de empleo y remuneraciones en el sector formal de la economía mostró que el incremento promedio anual de los salarios contractuales en agosto fue inferior en 0.42 puntos a la inflación general de los 12 meses previos, lo que en los hechos significa pérdida en el poder adquisitivo.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/11/13/index.php?section=economia&article=026n2eco> El presupuesto social no debe usarse en paliar la pobreza &ldquo;porque es prolongarla&rdquo; Susana González y Eduardo Sánchez Morelia, Michoacán, 12 de noviembre. Los recursos que la Cámara de Diputados asigne a programas sociales como Oportunidades, dentro del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2010 no deben utilizarse con fines políticos para ganar elecciones ni tampoco para paliar la pobreza, demandó Arturo Mendicuti, presidente de la Cámara Nacional de Comercio Servicios y Turismo (Canaco-Servytur). Si bien consideró que no es necesario recortar el presupuesto social, dijo que debe utilizarse de manera inteligente para ayudar a la gente a salir de la miseria &ldquo;y no paliar la pobreza porque es prolongarla&rdquo;; al tiempo que debe evitarse la sustracción de los recursos para otros fines.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/11/13/index.php?section=economia&article=027n3eco> Cayó 68.7% tributación de Pemex de enero a junio Víctor Cardoso El director general de Petróleos Mexicanos (Pemex), Juan José Suárez Coppel, justificó una caída de 68.7 por ciento en la tributación de la empresa durante el primer semestre del año, debido a los &ldquo;abrumadores rezagos&rdquo; que presenta en procesos productivos ineficientes, exceso de costos, procesos industriales deficientes y a un creciente mercado ilícito de combustibles. Indicó que de enero a junio la petrolera registró una caída en el pago de impuestos, derechos y aprovechamientos de 529 mil millones de pesos, al pasar de 770 mil millones de pesos al cierre de diciembre de este año a 241 mil millones entre enero y junio pasados. En el 25 Congreso Nacional de Ingeniería Civil, el funcionario reconoció que &ldquo;los resultados no han sido satisfactorios. En Pemex no hemos sido capaces de lograr los resultados que la sociedad exige y espera de nosotros&rdquo;.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/11/13/index.php?section=economia&article=029n1eco> Por &ldquo;atavismos&rdquo;; la gran participación del Estado en el sector energético: Téllez En general el sector público es muy mal administrador de empresas y de actividades que producen bienes y servicios, pero es muy bueno como administrador de programas sociales, manifestó el presidente de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), Luis Téllez Kuenzler, quien hizo una apología de la economía de mercado que derivó en una defensa sobre la necesidad de mantener en aumento el gasto corriente del gobierno federal. &ldquo;Nos hemos quedado a la mitad y seguimos teniendo ciertas instituciones que no son de mercado y no responden a las exigencias actuales; seguimos teniendo sectores y empresas que no operan como debieran&rdquo;; dijo quien se desempeñó como secretario de Energía de 1997 a 2000 durante el gobierno de Ernesto Zedillo. Especificó: &ldquo;por atavismos seguimos teniendo una gran participación estatal en el sector energético&rdquo;;

<http://www.jornada.unam.mx/2009/11/13/index.php?section=economia&article=029n3eco> Paquete fiscal elevará la inflación: IMEF Juan Carlos Miranda El paquete fiscal aprobado por el Congreso de la Unión tendrá un impacto de 1.4 por ciento en la inflación del próximo año sostuvo el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF). El presidente del comité nacional de estudios económicos del organismo, Jonathan Heat, indicó que el incremento de impuestos, aunado a la alza en precios como el de la gasolina, provocará que al cierre del próximo año la inflación alcance 4.7 puntos porcentuales. &ldquo;El alza de uno por ciento del impuesto al valor agregado (IVA) significa que todos los precios, salvo alimentos y medicinas, van a subir mínimo a uno por ciento. Aparte la gasolina va a subir cerca de 8 por ciento, lo mismo que los cigarrillos, la cerveza, etcétera. Sí va a haber un impacto importante sobre la inflación&rdquo;; puntualizó en conferencia de prensa. Indicó que las principales alzas se presentarán durante los primeros dos trimestres de 2010, aunque pasado este lapso se espera que los precios vuelvan a tomar su tendencia a la baja. Enrique Ramírez Figueroa, presidente de estudios fiscales del organismo, dijo que las diversas reformas a las leyes fiscales &ldquo;distaron mucho de ser las que México necesita para tener estabilidad en los años futuros&rdquo;. Agregó que al aprobar dicho paquete los legisladores postergaron &ldquo;por lo menos un año&rdquo;; la realización de reformas fiscales de fondo, aunque recordó que aún está pendiente el Presupuesto de Egresos para 2010, que deberá quedar aprobado a más tardar el 15 de noviembre próximo.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/11/13/index.php?section=economia&article=030n1eco> Mantendrán países del APEC estímulos hasta superar la crisis Reuters, Afp y Notimex Singapur, 12 de noviembre. Los ministros de la Cuenca del Pacífico acordaron mantener los planes de estímulo el tiempo que sea necesario para lograr una recuperación económica sostenida; advirtieron que el desempleo aún es demasiado alto y que persisten barreras sistémicas al crecimiento. Los secretarios de Relaciones Exteriores y de Comercio de los 21 países del Foro de Cooperación Económica del Asia Pacífico (APEC) se reunieron en Singapur para discutir sobre el estado de la economía después de la crisis global. &ldquo;La situación económica global mejoró considerablemente. Pero la recuperación sigue frágil y el crecimiento en los próximos trimestres será desigual&rdquo;; indicaron los ministros en la declaración final de sus trabajos de dos días que terminaron este jueves. &ldquo;La desocupación se mantiene inaceptablemente alta en muchas de nuestras economías&rdquo;; agregaron.